

Imprenta, redacción y administración, Almirante Bonifaz, 7 y 9, planta baja. Teléfono núm. 165. No se devuelven los originales. Números sueltos 5 céntimos, atrasados 10. No se publica los domingos. Pago adelantado.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Puntos de suscripción: En Burgos, en esta administración y en la librería de J. Calixto Avila. En Miranda, imprenta de D. Pio Azagra. En Lerma, librería de D. Aurelio Pinillos. La correspondencia y giros deben dirigirse al Administrador.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

EL ÚNICO PERIÓDICO DIARIO DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción:

En Burgos mes una peseta. Fuera, trimestre 3,50, semestre 6,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,25 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ

pura, higiénica y saludable a 15 cts. el sífon

ABONOS.

Por 12 sífones, 1,50 pesetas. Por 24 sífones, 2,50 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña, 0,15 pesetas. Botella grande, 0,25 pesetas.

Farmacia

de

ESCOLAR

Plaza de Prim, 19

LA SOLEDAD

AGENCIA FUNERARIA

Lain Calvo, 89 y 92 — Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pts. Hábitos de Carmelitas a 11 pts., a cual quiera hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

CARPINTERÍA A VAPOR

de

Martinez

Calle del Progreso, núm. 1.º y 3.º Burgos.

Se construye toda clase de carpinterías, jambas, molduras, cornisas, zócalos y vitrales, habiendo molduras desde 5 céntimos metro lineal en adelante.

Ases azoadas — Curan toda clase de aarros, avarina faringitis, asma, etc

Se vende un mostrador y estantería de tienda de tejidos. Plaza Mayor, 31.

ANUNCIO IMPORTANTE.

Los excelentes vinos de mesa de la acreditada bodega que posee en Cuzcurrita (Rioja) el cosechero D. Luis Salcedo y Rubio, se venden embotellados con garantía de pureza, en el acreditado establecimiento de ultramarinos de Adolfo Mazón, calle de la Paloma, números 1 y 3, al precio de 1,25 pts. la botella: devolviendo el casco se abonan 0,25 pesetas.

TOMASA BAONZA,

CORSETERA MADRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 51.

ACADEMIA

de

Contabilidad.

Lain Calvo, 49 y 51-3.º

Estudios completos de Teneduría de libros y Cálculos mercantiles.

Academia Preparatoria

para carreras militares

Avellanos 5, 3.º Burgos.

Dirigida por D. Augusto Estrada, Comandante Capitán de Artillería, profesor que ha sido ocho años de la Academia General Militar, y D. Antonio Sabater, Capitán de Artillería.

El curso empieza el 1.º de Agosto

Para informes, reglamentos y admisión de alumnos dirigirse a D. Antonio Sabater, Cubos, 3, 2.º izquierda.

Venta de una Casa

A voluntad de su dueño se vende una casa con su lanera, sita en el barrio de San Pedro, calle del Procurador, número 2. Dicha casa linda con el cauce, dando sus vistas al paseo de la Isla y puente de Malatos. En la sierra mecánica y luz eléctrica del mismo barrio, darán razón.

Casa en arriendo: sita en la plaza Mayor, con tienda y cuatro pisos. Darán razón, Espolón 20.

Pastas.—Italianas para sopas de 0,80 y 0,90 céntimos de p. seta el kilo.

Pastas del país a 6,50 pesetas la arroba.

La Pureza.—Pasaje de la Flora.

SOLITARIA. Se expulsa inmediatamente con el Teniente Sanz, de venta en la farmacia de Escolar, (Burgos) y en otras farmacias y droguerías de España y Portugal.

Depósito central.—Farmacia de Sanz, Segovia.

Traspaso.—Se hace de la taberna del soportal del hondillo, número 5.

Academia Preparatoria

PARA CARRERAS MILITARES

dirigida por el

CAPITAN DE ESTADO MAYOR

D. Wenceslao Bellod

Moneda, 34, 3.º—Burgos

Alumnos de esta academia ingresados en la General Militar:

D. Rodrigo Vazquez Achúcarro, don Francisco Cánovas Serrano, D. Antonio Espinosa Sanchez, D. Francisco Villena Ramos, D. Manuel Fournier Franco con el núm. 9, D. Alfonso Moya Andino con el 29, D. Emiliano Heras García, don Antonio García Perez, D. Leopoldo Alvarez Zuero, D. Federico Gil Gárdyne, D. Luis Bacas Andino, D. Ignacio Albarcellos y Berroeta, D. Agustín Mundet del Barco y D. Heliodoro Linares Pereg. El curso empezará en 1.º de Agosto. Se admiten internos.

Por dedicarse su dueño a otra industria hace traspaso de un establecimiento bien acreditado de aguardientes, vinos y licorosos, en un punto céntrico de esta población. En esta administración informarán.

Depósito de Cervezas

de la fábrica

“La Austriaca.”

Para pedidos dirigirse a su único representante en España: D. Gregorio Izquierdo, Lain Calvo, 49, 3.º

Ecós políticos

Carta de Madrid.

18 de Junio.

Al retirarme de la tribuna del Congreso, estaba a punto de terminar la discusión del presupuesto de Fomento, y se cree que mañana se aprobará el de Hacienda.

A este paso los optimistas creen que el jueves próximo se cerrarán las Cortes.

Como esta cuestión de si se cierran o no las Cortes está muy manoseada, no quiero repetir los comentarios que se hacen por los pasillos sobre este particular.

Mientras los optimistas se figuran estar ya en las playas del Norte descausando de las fatigas parlamentarias, los pesimistas se sonríen al hablar de cierre de Cortes, y mencionan con cierta reserva la probable vuelta al parlamento de los republicanos decididos a no permitir que se apruebe el proyecto de administración local.

Sobre este particular se han hecho sabrosas conversaciones sin que puedan aún fijarse los grados de exactitud que tenga dicho rumor.

La cuestión referente al artículo

17 no esta resuelta ni mucho menos. H. y han recibido los diputados y senadores por Navarra un telegrama de aquella diputación, en el que no se admiten ciertas transacciones.

El asunto está, pues, sobre el tapete.

También los diputados cubano sse agitan, tratando de impedir que sean ley los proyectos del señor Maura.

En el Senado los señores marqués de Mochales, conde de la Romera y vizconde de Campogrande, presentaron enmiendas al proyecto de ley de administración local, siendo aquellas aceptadas por la comisión.

El señor Maluquer (J. José) retiró una enmienda que tenía presentada, y el señor Gonzalez dos, siéndole admitida una con ligeras modificaciones.

Inmediatamente se procedió a discutir el indicado proyecto por artículos, que fueron todos aprobados, sin discusión.

El señor Portuondo pidió a la Cámara que acordara hacer constar en acta su sentimiento por la muerte del ilustre general Rodríguez Arias, a cuyos méritos y relevantes cualidades dedicó un elocuente elogio.

Los señores conde de la Mortera y ministro de la Gobernación se asociaron a las manifestaciones de señor Portuondo.

El presidente de la Cámara señor marqués de la Habana dedicó también un recuerdo a la buena memoria del finado, acordándose por unanimidad que constase en acta el sentimiento con que aquel alto cuerpo colegislador ha recibido tan dolorosa noticia.

A las cuatro y media se reunió el Senado en secciones para nombrar las comisiones que han de entender en varios proyectos de ley, entre los que figuran los presupuestos de Puerto Rico.

En la sesión de esta tarde se ha aprobado además el dictamen relativo al acta de senador por la Sociedad Económica de la Habana en favor de D. Fernando González, quien poco después prestó el reglamentario juramento.

En este momento se dirigen a la estación del Norte los ministros, autoridades y demás personas notables a quienes por su posición corresponde despedir a la Corte en su viaje a San Sebastián.

Una compañía del regimiento de León, con bandera y música, hace los honores a S. S. MM. y AA.

La Infanta Isabel acompaña a los reyes hasta Villalba, desde donde se dirigirá a la Granja.

El trayecto que separa estas dos

poblaciones, lo recorrerá en una jardinera que guiará S. A.

La colonia madrileña que está veraneando en San Ildefonso prepara a la Infanta un cariñoso recibimiento y la acompañará esta noche desde Navacerrada a la Granja.

Con el viaje de la Corte empieza un período de escasez de noticias y desanimación política que forzosamente durará tres meses, a no ser que algún suceso inesperado venga a turbar la tranquilidad apacible de todos los veranos.

Y digo esto porque, si hay que hacer caso de ciertos rumores, los republicanos preparan una asonada para breve plazo, pero los zorillistas niegan en absoluto tales proyectos.

M.

Noticias varias

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Ultramar.—Ley hipotecaria aplicada a las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas (continuación).

Gracia y Justicia.—Reales decretos referentes a movimiento de personal.

Gobernación.—Real orden confirmando la suspensión de cuatro concejales del Ayuntamiento de Santa Olaya (Toledo), decretada por el gobernador de la provincia en 30 de Mayo último.

El Diario Oficial publica una Real orden concediendo un premio de 1.500 pesetas, con destino al vencedor en una de las carreras militares de caballos que deben tener lugar en el Hipódromo de Madrid en el próximo otoño.

En breve será puesto en capilla en Santoña el reo Sebastián López Martín, autor del asesinato de Fulgencio Sanchez ocurrido en ocasión de hallarse ambos en la cárcel de Entrambasaguas.

El Hércules ant-ayer presenciando en Aranjuez el coronel del regimiento de Montes las montañas que hacia su regimiento, fué despedido del caballo que montaba, con tan mala suerte, que sufrió la fractura de la clavícula izquierda.

Copiamos de un periódico:

«Hemos tenido ocasión de ver funcionando el aparato denominado Teledikto para evitar los choques de trenes, que se debe, como sabe el público, a la invención del padre Teodoro Rodríguez, profesor de Física en el Real Colegio de San Lorenzo, y nos consta que antes de ocho días comenzará a montarse en las estaciones de Madrid al Escorial».

Personas de la Ulla (Ayuntamiento de Vedra), Coruña, aseguran que el mildew atacó de manera lamentable a las viñas de aquella comarca, especialmente a las

despecho, y alzó en alto su puñeto blanco.

En el mismo instante varios cosacos se apoyaron del anciano y lo colocaron medio arrastras al pie del pitibuto, al tiempo que el bachkir mudo del día anterior se presentó trayendo cuerdas en la mano.

Pocos momentos después, se había terminado el suplicio del buen Ivan Kurmitch, que se balanceaba suspendido en la horca.

En seguida presentaron a Ivan Ignatitch ante Pugatcheff:

—Préstame juramento de fidelidad,—le dijo este—y reconócame como tu Emperador Piotr Federovitch III.

—Tú no eres emperador; sino un bribón usurpador—respondió Ignatitch, repitiendo las palabras del capitán.

Pugatcheff hizo la misma señal con el puñeto y el pobre oficial fué enseguida colgado al lado de su antiguo jefe.

Me había llegado mi turno, y dispuesto a repetir las propias palabras de mis dignos compañeros, fué resueltamente mis ojos en Pugatcheff.

reducto, se nos echaron encima y forzaron con gran fuerza la entrada.

El tambor cidió, y nuestros hombres tiraron las armas.

Yo había caído en tierra atropellado por la multitud asaltante, pero pude levantarme, y entré en medio de aquel desorden en la fortaleza. A los pocos pasos ví al comandante herido, con la cabeza ensangrentada, y rodeado de una chusma que le pedía las llaves de todas las dependencias.

Quise temerariamente correr en su socorro, pero en el mismo instante, me ví sujeto por una porción de cosacos que me amarraron con dos cinturones de cuero, de esos que ellos llaman Kuchks, diciéndome al mismo tiempo:

—Esperad, esperad, que ya vereis lo que va a ser de vosotros, traidores a nuestro czar.

Nos pasaron por las calles, y vimos como los vecinos salían de sus casas ofreciendo a los rebeldes el pan y la sal de la hospitalidad.

A los pocos momentos, el repique de las campanas, y una inmensa algazara de júbilo de aquellas gentes nos hizo

te contra nuestro fuerte, y el comandante los dejó llegar hasta muy cerca de la empalizada. Cuando los tuvo tan cerca, prendió fuego al cañon que se había cargado con metralla, ésta se desparramó en medio de la multitud, sembrando el desorden, y huyendo desperdigados en todas direcciones hacia el grueso de sus gentes.

Entonces vimos al jefe colocarse delante y agitar su sable como si arengase a su tropa para infundir aliento, y enseguida oímos de nuevo aquellos agudos gritos que habían cesado por un momento.

—Ahora, muchachos—gritó nuestro comandante,—abrid la puerta y vamos a hacer una salida.

El capitán, Ignatitch y yo nos precipitamos en seguida fuera del recinto, mas nuestros pocos soldados, intimidados por las numerosas fuerzas que nos atacaban, no osaron moverse.

—¿Qué haceis?—les gritó Ivan Kurmitch—Es preciso morir; muramos, pues, en cumplimiento de nuestro deber.

En aquel momento los rebeldes que como una avalancha corrían sobre el

en una larga pica la cabeza del infortunado Yulai, la cual nos tiró por encima de la empalizada, y fué rodando hasta los pies del comandante, al tiempo que nos grita a los traidores:

—No tireis. Salid a recibir al czar. El czar llega.

—Muchachos ¡fuego!—gritó el capitán por toda respuesta.

Sonó la descarga; el cosaco que llevaba el pliego vació y cayó del caballo cubierto de sangre, huyendo los otros a toda brida.

Entonces miré a Maria Ivanovna y la ví pálida, con los ojos espantados, heñada de terror a la vista de la cabeza de Yulai, aturdida por el ruido de la descarga; parecía un ser inanimado.

Nuestro comandante ordenó al sargento salir a recoger el pliego del cadáver del cosaco, y a poco volvió trayendo de la brida el caballo de aquel y el pliego en la mano, que Ivan leyó en voz baja ó hizo palazos entre sus dedos con enojo.

Apenas pasados unos momentos, el enemigo rompió el fuego contra nosotros, y las balas y las flechas pasaban

de racimos blancos, pudiendo afirmarse que la cosecha de este año se ha perdido en su mayor parte.

Hace días fué mordido por un perro hidrófobo en Bocairente (Alicante) un sujeto que anteaer partió de su pueblo con dirección á Barcelona para consultar al doctor Ferrán.

Desde ocairente á Valencia hizo el viaje sin novedad alguna, pero al llegar á Castellón se puso tan malo, que arrojaba espuma por la boca.

Un pariente suyo que había bajado á la estación á saludarle, solicitó un reservado en el tren para su cuña lo hidrófobo.

De este modo continuó la marcha hasta que al llegar á la estación de Tortosa y al ver las aguas del Ebro, fué súbitamente acometido de un ataque violento de hidrofobia.

Entonces unos empleados de la estación le maniataron tendiéndolo en una escalera de mano: en la que le condujeron al hospital, donde falleció á los pocos momentos.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

París 18.

El *Figaro* asegura hoy que el ministro de Colonias señor Delasse ha expuesto á sus compañeros de gabinete la conveniencia de enviar al gobierno de Siam un *ultimatum* exigiendo el abandono por las tropas siamesas de la orilla izquierda del Mekong á partir de la frontera de China, el abandono igualmente de las provincias de Battambang y Angkor que los siameses cogieron en 1864 al reino de Cambodge y una indemnización por las víctimas ocasionadas en el ataque de Khong. Dicho *ultimatum* exigiría también el inmediato nombramiento de una comisión que procediese á la limitación de fronteras.

Londres 18.

The *Daily News*, hablando del conflicto franco siamés, reconoce que las reclamaciones presentadas por Francia son justas y razonables.

Añade que sería peligroso para Inglaterra el alentar en sus pretensiones á Siam.

Roma 18.

La semana próxima comenzará en el Senado el debate del proyecto de ley sobre los Bancos de emisión.

Se cree que será aprobado por gran mayoría.

Viena 18.

La situación sanitaria continúa mejorando en Hungría, no habiéndose presentado nuevos casos sospechosos en Bereg y Szathmar.

París 18.

Con motivo del fracaso de las negociaciones para la celebración de un tratado de Comercio ruso-alemán, se espera una guerra de tarifas entre ambos Imperios.

Alemania no puede por de pronto aplicar más que la tarifa máxima pero el gobierno en caso necesario recurriría al Parlamento solicitando

un recargo de 50 por 100 sobre el indicado arancel.

París 18.

En la apertura de la Bolsa de hoy el 4 por 100 exterior español revela mejor tendencia, desmintiéndose las noticias pesimistas que circularon ayer acerca del pago de los cupones del exterior en pesetas en lugar de francos, falso rumor que explotó la especulación á la baja.

Abre el exterior á 61-62, es decir próximamente al cambio de clausura de ayer y sube después rápidamente 40 céntimos.

A no ser por la situación general del mercado de Londres la reacción del exterior español y de otros valores resultaría más notable.

París 18.

El acuerdo tomado por el Congreso obrero relativo á la creación inmediata de una Caja nacional revisite verdadera gravedad, pues su principal objeto es organizar una huelga general. Los fondos se recaudarán por medio de cuestionaciones y por una suscripción nacional de cinco céntimos que pagará cada obrero. Estas cantidades estarán centralizadas en la junta federal, la cual tendrá atribuciones casi dictatoriales. Con estos fondos de resistencia, el día que estalle una huelga general podrá producirse honda perturbación.

El Congreso obrero de París será sin duda de resultados prácticos á fin de dar unidad á las grandes manifestaciones de las clases trabajadoras de Francia, y sus principales acuerdos constituyen un peligro constante para la paz pública.

Comparemos.

Quando recordamos la enérgica actitud de protesta que adoptó el pueblo de Burgos, con sus autoridades y representantes á la cabeza, al saberse que el ministro de la Guerra proyectaba suprimir nuestra capitania general, y la comparamos con la conducta que ese mismo pueblo, esas mismas autoridades y esos mismos representantes vienen observando ahora, es decir, cuando se sabe positivamente que la proyectada supresión *vá á realizarse*, no podemos menos de lamentar lo mucho que hemos variado en tan poco tiempo.

Antes, manifestaciones ruidosas en las calles, *meetings*, cierre de tiendas, nombramiento de comisionados, dimisiones, todo nos parecía poco para protestar contra el injusto despojo que se proyectaba.

Ahora, la calma más absoluta reina en Burgos; la indiferencia más inexplicable se advierte por todas partes; nadie se preocupa del injusto despojo que vá á realizarse.

¿A dónde han ido á parar aquellos antiguos bríos, aquellos varoniles arranques de energía, aquellas protestas que sirvieron de ejemplo á las demás poblaciones amenazadas y que hicieron temblar al ministerio? ¿Dónde está la tan decantada constancia del carácter castellano?

Diríase que lo que entonces calificábamos de cuestión de vida ó muerte, que lo que todo burgalés consideraba como un peligro gravísimo, se ha convertido por arte de encantamiento en asunto baladí, que no merece ni aun la molestia de pensar en él.

Diríase que en pocos meses la situación de Burgos ha variado radicalmente, y que si bien antes necesitaba el apoyo oficial para vivir, hoy cuenta con enormes capitales dispuestos á circular llevando á todas partes la savia de la riqueza, y que poderosas empresas, desarrollando toda suerte de industrias y creando aquí una vida propia y vigorosa, nos habían emancipado para siempre, sacándonos de la inacción y de la miseria.

Y sin embargo, nada de esto sucede: la situación es hoy la misma de siempre, solo que si antes supimos sacudir por un momento la mortal apatía que nos domina, no hemos podido, ó no hemos sabido, ó no hemos querido conservar el entusiasmo un par de meses y llevar adelante la obra comenzada.

Dentro de pocos días serán ley los presupuestos, se pondrán en práctica las reformas militares, y la capitania general de Burgos desaparecerá para siempre, si un esfuerzo suyo no la salva.

No hay que abrigar más esperanzas. Si alguien fia aún en que la Junta consultiva designará á Burgos para capitalidad, ó en que se creará un octavo cuerpo de ejército ó en que se realizarán promesas análogas, no sabe ¡ilusos! cuán engañado vive.

Sigamos, sigamos el cómodo camino de la indiferencia y la apatía; fiemos de vanas palabras; que pronto sonará la hora del desengaño, y entonces toda lamentación será inútil.

Otro grave peligro nos amenaza, pero apenas nos atrevemos á indicarlo, por temor á que nuestras palabras se pierdan en el vacío.

Ese peligro es lo siguiente, que leemos en algunos periódicos:

«Circula el rumor de que será muy probable que una de las modificaciones que sufra el presupuesto de Gracia y Justicia, sea la supresión de las Audiencias Territoriales, funcionando todas ellas con el carácter de provinciales y entendiéndose indistintamente en los asuntos civiles y criminales.»

Esto sería la muerte de la Audiencia y la completa ruina de Burgos.

¿Sabremos y querremos conjurar este nuevo peligro?

Nos permitimos ponerlo en duda. Los que hemos visto á un pueblo hirviendo de indignación hasta despreciar los sables de la guardia civil, y le vemos de pronto sumirse en oriental indolencia, los que comparamos el día de ayer con el de hoy, sentimos en el fondo del alma el amargo sabor del excepticismo.

Bibliografía

La cuestión social, por A. González.

En este folleto, que hace algunos días recibimos, se examina la definición y naturaleza de la cuestión social, su origen y sus límites, presentando como única solución posible la de una nueva aplicación del catolicismo.

En poquitas páginas ha conseguido el señor González condensar lo más interesante que puede decirse sobre la palpitante cuestión, que preocupa hondamente á los pensadores y los estadistas.

Señalando como causas de ella la incredulidad religiosa y el egoísmo, la solución que el señor González nos ofrece, aunque no del todo explicada, pues esto acaso sea objeto de ulteriores estudios, se presenta como la única lógica y posible.

El autor merece plácemes por haber dedicado sus vigilias á estos interesantes problemas, y no vacilamos en animarle á que siga por la senda emprendida, seguros de que en ella ha de cosechar nuevos triunfos.

**

Agridulces, políticos y literarios, por Antonio de Valbuena (Miguel de Escalada).

Se ha publicado el segundo tomo de esta excelente obra, recopilación de los artículos de crítica publicados por el señor Valbuena en diversas épocas y diversos periódicos.

Sobrado conocidos son del público el nombre del autor, y aun los mismos trabajos que ahora se publican, para que necesitamos hacer su examen detenido. Valbuena y sus obras son cosas que nadie discute, porque su autoridad en el mundo de las letras está por encima de toda duda y de todo elogio.

Su crítica, mordaz y temible generalmente, y siempre acertada, se ha hecho ya popular entre nosotros, hasta el extremo de ser más conocido el nombre del crítico que el de los autores criticados.

Sin los afama los *Ripios*, pocas personas sabrían que han escrito versos algunos de los autores que con tanta gracia fustigó el señor Valbuena.

En la obra *Agridulces*, que, como al quien ha observado con oportunidad, tiene más de agrio que de dulce, hay de todo; críticas de poesías y novelas, artículos políticos, literarios, religiosos, todo, en fin, lo que puede brotar de una pluma castiza, un ingenio sano y sutilísimo y un criterio levantado y nada vulgar.

La obra, que de todas las veras recomendamos al público, se vende al precio de tres pesetas en las principales librerías.

Diputación.

A la hora acostumbrada se abrió la sesión en la tarde de ayer con la asistencia de trece señores diputados.

Al irse á proceder al nombramiento de depositario de fondos provinciales, el diputado señor Cecilia manifestó que se retiraba por ser uno de los aspirantes pariente cercano suyo.

Se aprobó el dictamen de la comisión de Gobernación, en el que se proponía que quedarán cesantes los tres oficiales y los dos escribientes temporeros que

forman la sección de cuentas municipales, organizándose dicha sección con los oficiales don Lisardo Blanco y don Nicolás Arteaga, advirtiéndose que este último pasará de las oficinas situadas en el Gobierno civil á las de la Diputación, autorizando al señor Contador para que hiciera la distribución de los trabajos de la referida sección.

También se acordó aprobar el crédito de 6.325 pesetas, destinadas para sueldos de los individuos que forman la sección de cuentas.

En vista de que por haberse retirado el señor Cecilia quedaban tan solo doce señores diputados se aprobó una proposición presentada por el señor Ortega, pidiendo se invirtiera el orden de los asuntos pertenecientes á la orden del día de la presente sesión.

Continúan las sesiones de la corporación referida.

Noticias locales

Segun nos participan nuestros correspondientes del Valle de L. s. i, la enfermedad hidrófoba hace grandes estragos en algunos distritos de aquella región, y muy principalmente en los pueblos de Villalba, Berberana y S. Martín.

Se ha dado muerte á varios perros, que han mordido á personas y á algunos animales, entre los que se cuentan gallinas y bueyes, hallándose consternados los habitantes de aquellas regiones, por ser los animales inficionados del servicio doméstico.

Estas circunstancias y la credulidad del público dá margen á que la casa de la llamada Saludadora de P. za esté á todas horas llena de personas, que buscan en ella el remedio contra la hidrofobia.

La alarma producida por esta causa es tal, que hay familia en el pueblo de Aostri que se cree contagiada por haber comido una gallina, á la que mordió uno de los perros hidrófobos, que andan por aquellos contornos.

Varios alcaldes han dado órdenes terminantes para que se aten los canes durante la época en que cunda la enfermedad, medida que desean sea imitada por los de los pueblos limítrofes.

Ha fallecido en Valencia la virtuosa señora doña Idefonsa Martí, esposa del director de *La Correspondencia de Valencia* y madre política de nuestro corresponsal Sr. Mencheta.

Acompañamos á la familia de la finada en el sentimiento por tan dolorosa pérdida.

Nuestro querido amigo D. Carlos Crestar, gobernador civil que ha sido varias veces de esta provincia, y que tantas simpatías supo captarse en Burgos, ha sufrido una peligrosa agravación en la enfermedad que viene padeciendo.

De todas veras deseamos su pronto restablecimiento.

Nuestro colega *El Porvenir Social* vá á cambiar de título llamándose en lo sucesivo *El Porvenir Español*.

La Junta de Beneficencia de Briviesca

sobre nuestras cabezas, ó se clavaban en la empalizada.

—Vassilisa—dijo el comandante apartándose un poco de nosotros—las mujeres no tienen aquí nada que hacer; llévate á María que está más muerta que viva.

Vassilisa, á quien las balas habían hecho obediente, miró á la estepa, vió lo imponente de las fuerzas que nos sitiaban y el movimiento de aquellas filas y dijo emocionada á su marido:

—Ivan, Dios da la vida y la muerte. No sabemos lo que nos espera; bendice á María.

Temblorosa y llorando la joven se acercó á su padre, se arrodilló ante él é inclinó su cabeza. El viejo soldado hizo sobre ella la señal de la cruz, la alzó y abrazándola la dijo con voz alterada por la emoción:

—No sé lo que la suerte me depara. El deber me ordena morir. Pero sea como quiera, sé feliz. Ruega á Dios y no te abandonará. Si hallas un hombre de bien que te ame, Dios os colme á los dos de dicha y de paz, y os de una vida como

la de tu madre conmigo. ¡Ea! Macha, adios, Vassilisa, llévate la pronto.

—Abracémosnos también nosotros—dijo la comandante dando rienda al llanto también, á su pesar.—Adios, Ivan perdóname si alguna vez te he disgustado.

—Adios, querida mia, adios—dijo el comandante abrazando á su anciana esposa.—Vaya, marchad pronto á casa y cuida de María. Aquí no estais bien.

Vassilisa acompañada de su hija se alejó y yo seguí con la vista á María que se volvió varias veces con los ojos nublados por las lagrimas para decirme adios con la cabeza.

Ivan Kurmitch volvió á nuestro lado y toda su atención se reconcentró en los movimientos del enemigo.

De entre los rebeldes que más cerca rodeaban á su jefe, vimos como un centenar que, echando pie á tierra, se dirigieron á la carrera contra el fuerte, atronando el espacio con salvajes gritos de guerra.

—¡Preparaos!—exclamó el comandante—que se lanzan al asalto.

Los rebeldes corrían desesperadamente

comprender que el usurpador del nombre del czar acaba de llegar á la plaza principal, donde esperaba á los prisioneros y al pueblo para recibir su juramento.

La multitud se inclinaba ante él con respeto ó temor, y nuestros guardianes nos llevaron á su presencia.

Pugatcheff estaba á nuestra llegada sentado en un gran sitial delante de la puerta de la casa del comandante, y llevaba puesto un elegante caftan cosaco preciosamente bordado y galoneado, y un gorro alto de mara también galoneado de oro que caía sobre sus centelleantes ojos.

El semblante de aquel hombre, no me pareció desconocido, pero mi estado de espíritu no era el más apropiado para detenerme mucho en escudriñar mis recuerdos.

Hallábase rodeado de los gefes cosacos, y el padre Garasim, que se encontraba colocado no lejos de él, pálido y temblando, tenía la cruz en las manos, como suplicándole en silencio piedad para las víctimas llevadas á su presencia.

En un instante se había preparado en la misma plaza una horca, que se estaba acabando de improvisar en el punto en que llegamos.

Cuando ya nos acercábamos, algunos cuantos bachhirs se encargaron de abrir paso entre la muchedumbre, y nos presentaron ante Pugatcheff.

Cesó el ruido de las campanas, y el silencio más completo reinó en torno nuestro en medio de aquel gentío.

—¿Quién es el comandante? preguntó el usurpador dirigiéndonos una mirada desdeñosa.

Nuestro *uriatnik*, el desertor de la víspera, salió entonces al frente, y señaló á Ivan Kurmitch.

Pugatcheff miró de una manera terrible al anciano y le dijo:

—¿Cómo te has atrevido á oponerte á tu emperador?

Nuestro comandante á pesar de sus heridas se irguió de modo resuelto, y le contestó con noble entereza:

—Tu no eres mi emperador, ni emperador de nadie, eres un usurpador, un desertor, un bandido, ¿lo entiendes?

Pugatcheff levantó una mirada de

ha suplicado al alcalde de aquella villa, D. Ruperto Santa Olalla, que solicite del señor gobernador civil de la provincia la autorización para dar dos corridas de novillos de muerte, que serán lidiados en los días 15 y 16 del próximo mes de Agosto por diestros de cartel, y cuyos productos se invertirán en socorros para el asilo benéfico de aquella villa.

Dicho señor alcalde ha solicitado y conseguido de la autoridad gubernativa el permiso que solicitaba.

Por tal motivo, y dada la preponderancia que han tenido las funciones que se celebran en la importante villa, creemos que en el presente año se hallará favorecida por gran número de concurrentes.

Por la guardia civil del puesto de Valdenoceda ha sido detenido el vecino del pueblo de Puentearenas, Emilio Saiz Martínez, como autor del robo de un saco de harina, que conducía desde el molino un joven menor de edad llamado Fernando Ibarrola.

El autor del robo, convicto y confeso juntamente con el saco de harina y el correspondiente atestado, fué puesto á disposición del Juez municipal.

A la hora que habíamos indicado llegó en la madrugada de hoy el tren real conduciendo á SS. MM. y AA.

Llegaron á la estación con objeto de saludarles el Excmo. Sr. Capitán general, Gobernador civil, Presidente de la Audiencia, Presidente de la Diputación, Alcalde Constitucional, el señor Conde de Berberana, la esposa del señor Gobernador, ayudante del Capitán general y varias otras personas.

A pesar de ser hora intempestiva y de que las reales personas iban descansando, S. M. la Reina é infantas se asomaron á las ventanillas del coche regio, y la Reina saludó á las autoridades afectuosamente, sosteniendo con ellas un brevísimo diálogo, por el poco tiempo que se detenía el tren.

Se han inscrito en el registro civil de esta ciudad en el día de hoy, cinco nacimientos y una defunción.

A las once de la mañana de ayer fué curado en la casa de socorro uno de los obreros de la escuela municipal en construcción en el barrio de los Vadillos, al que una piedra que le cayó encima le produjo el magullamiento de los dedos medio y anular de la mano izquierda.

Se ha dado queja al gobierno militar de esta plaza, de que dos individuos de tropa que iban voluntarios al batallón de Ceuta en el tren mixto de la noche del 17 del actual, habían producido un escándalo en la cantina del cuartel de infantería.

Después de varios altercados, que sin duda á consecuencia de la bebida se suscitaron entre los dos, uno de ellos, Alejandro Villanueva Arqueta, arrojó una jarra á la cabeza de Cándido García Lopez, causándole una herida grave de pronóstico reservado en la región occipital, interesándole los tegidos blandos, penetrando hasta el hueso.

El herido, que arrojó gran cantidad de sangre, fué conducido al Hospital, y el agresor se halla en el calabozo.

Nos escriben del establecimiento de los Baños viejos, de Arechavaleta, manifestándonos que aquel balneario se halla este verano tan concurrido y animado como en años anteriores.

El esmerado trato de que se disfruta en el establecimiento, las frecuentes y agradabilísimas excursiones que se hacen á los pintorescos alrededores y el crédito del médico director señor Mendez Ibañez, han atraído gran número de bañistas, entre los cuales nos citan los siguientes nombres:

La Sra. Viuda de Balparda y familia de Bilbao; D. Pablo de Velasco, D. Cipriano Martínez, D. Agustín Lorenzo señor de Vildósola y familia, señora de Tejada é hijas, de Vitoria; señor Arzanequi, señor Altuna y el señor Tejada, de San Sebastián; señor Laborda, de Fuenterrabía; señor Gerendiain, de Irún; señor don Jesús Casanova, diputado á Cortes, y familia, señores duque de Montellano y marqués de la Mina, señora marquesa de Távora, familia del señor general Salcedo, señora viuda de Montano é hijas, señor García Prieto, diputado á Cortes, y familia, D. Enrique Peña y señora, D. Gerardo Martínez, señora é hijos, señor Monasterio, de Madrid; señor Moliner y familia, D.ª Ramona Díaz

é hija, de Valladolid; D. Gonzalo González Pumariaga, de Avilés; D. Dionisio Moreno y familia, de Sevilla; D. María no Saenz de Cenozo, D. Manuel Montoya, de Haro; D. Luis San Pedro y señora, D. Felix Jalón y hermana, señora é hija y hermana del señor Ebro, D. Nemisio González Sarabia, D. Victor Peña, D. Próspero Gallardo, señor cura de San Esteban, señor capellán de las Hermanitas de los pobres y otros varios, de Burgo; D. Angel Atienza y señora, de Zaragoza.

Son esperados la señora viuda de Chávarri con su familia, D. Julián Rodríguez y sobrinos y otros varios de Madrid y Valencia que tienen pedidas habitaciones.

Mucho se ha debatido estos días la cuestión de si había de lavarse las lanas en la parte superior del río Arlanzón ó en la inferior.

El año anterior se dispuso que se hiciera en la parte inferior ó sea por bajo del puente de Malatos, también se ha hecho así hasta ayer en que por se ha decidido se verifique en la superior, por considerarse dicha operación inofensiva á la salud.

Desamós que el acuerdo sea higiénico y que no lesione los intereses del vecindario.

Llegada de viajeros.

Hotel París: Excmo. Sra. Vizcondesa de Arant, D. P. Madae, D. José Marco y D. José Arizola, de Madrid; Rodolphe Guimarae, de Portugal.

Hotel del Norte: Sra. de Enriquez, de Madrid; D.ª Elvira Esquiola y D.ª Carmen Vildósola, de Bilbao.

Fonda Monín: D. Manuel García, de Logroño; D. Hermenegildo Aznarez, de Torrelavega; D. Saturnino Pérez, de Santander.

Mercados.

En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en la mañana de hoy bonito á 0,90 y 0,80 pesetas el kilo, merluza á 2,00, 1,30 y 1,00, sardinas á 0,70 calamares á 2,50, salmón á 5,00 y 1,00 y chirlas á 0,80.

—Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 8 bueyes, 3 terneras, 23 carneros 25 corderos y 2 cerdos para el banco regulador, en el cual se ha vendido el tocino y lomo á 1,44 y 1,54 pesetas el kilo.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el día 20 de Julio de 1893: Parada San Marcial y Lealtad; Hospital. provisiones y vigilancia, Lealtad, cuarto capitán; reconocimiento de piensos, España, cuarto capitán; vigilancia los cuerpos de la guarnición; el general gobernador militar, Sanz.

Necrología.

En el día de ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres de los niños Elias Angulo Rojo, de 17 meses, Pozo Seco 10 y de María Paz Vallejo Gomez, de 19, Lain Catvo 53

Uno más.—De un colega de Albastos: El Sr. J. Mariá nos ha relatado detalladamente su grave caso de reumatismo, y dice que por casualidad oyó hablar de los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter: compró tres, y al otro día (cuál no sería su sorpresa al verse libre de todo dolor en la rodilla, el brazo y el hombro? 7

Boletín religioso.

Santo de hoy: S. Vicente de Paúl.
Santo de mañana: S. Jerónimo.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: á las 9 m., 690,3; á las 3 t. 688,1.

Temperatura: max. sol 48,5; max. omb. 31,5; min. omb. 12,4. Reflector 10,4.

Dirección del viento: 9 m., N. E. 3 t., S.

Conocimientos útiles.

Barniz resistente á los ácidos.—Los Sres. Heibigny y Bertling, de Baltimore, han obtenido en su país patente para la preparación de un barniz resistente á los ácidos. Se puede obtener este barniz poniendo en una caldera de hierro 4,5 kilos de aceite de linaza, y vertiendo sobre ellos, agitando bien, 9 kilos de

plomo fundido; cuando el todo está frío, solo queda en el fondo de la caldera 7,3 kilos de plomo, el restante se ha disuelto. Se separa este plomo, se vuelve á fundir, y se vierte nuevamente sobre el aceite.

A la quinta vez se obtiene un líquido espeso como un barniz, y puede emplearse como á tal.

Para humedecer el copiator de cartas y telegramas.—Sabido es que para copiar la correspondencia comercial hay precisión de mojar previamente cada hoja del copiator cuando va á hacerse la reproducción.

El inconveniente de hacer dicha operación á cada momento, se evita del siguiente modo:

Se prepara una disolución de cloruro de magnesio al décimo, ó de cloruro de calcio calcinado al vigésimo, y se humedecen todas las hojas de una sola vez, las cuales conservan la humedad suficiente para tomar la tinta del original cuando haya que usarlas.

Modo de mantener fresca la carne en la estación más calurosa.—Para prevenir en medio de los grandes calores la putrefacción de la carne, se deja zambullida en leche cuajada, con lo que se pone tierna y toma un sabor mucho más delicado.

Se puede también conforme á los guisados para que se destina la carne, ponerla en maceración con vinagre por espacio de cuarenta y ocho horas, pues si este método le dá mejoras, le comunica también un sabor fuerte, que tal vez no agradará á algunos.

Mercados.

Villadiago 17.—Trigo mocho á 41 reales las 92 libras, rojo á 37, centeno á 28, cebada nueva á 19 y 20, avena á 14, yeros nuevos de 26 á 28, garbanzos de 70 á 100, lentejas á 60, alubias de 70 á 80, harinas de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad á 15, 11 y 13 arroba, la fanega de salvados á 12, 9 y 7 y la arroba de patatas nuevas á 5.

El vino tinto de Rivera se cotiza á 9 rs. cántaro, el claro churrillo á 8, el blanco de la Nava á 32 y el vinagre á 10.

El aguardiente de orujo á 28 y el anisado á 45.

El aceite se vende á 46 rs. arroba. Mercado flojo; el tiempo y los campos buenos.

Se está haciendo la recolección con éxito favorable, aunque la cebada no ha producido tantos rendimientos como se esperaba, sin embargo se ha hecho una cosecha regular de dicho grano.

Villadiago 18.—Se noó en el último mercado de esta villa bastante escasez de ingresos.

Se vendió el trigo mocho de 36 á 38 rs. fanega, rojo de 35 á 36, cebada nueva de 21 á 22 y yeros de 26 á 28.

El mercado de ganado ha carecido de importancia.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 19.—8 m.

Anoche se celebraron varias conferencias á fin de ultimar las transacciones que se consideran necesarias para la aprobación de los proyectos del Gobierno.

La más importante la celebraron los Srs. Villaverde y Gamazo respecto al impuesto de 5 por 100 sobre el amortizable.

En dicha entrevista parece que mediaron corrientes de concordia, sirviendo de base al arreglo la proposición hecha por el Consejo del Banco de España.

Otra de las conferencias fué la celebrada por los Srs. Gamazo y Cos Gayón, los cuales se ocuparon en fijar los puntos en que han de hacerse las econo-

mías que se pierden con el mantenimiento del Tribunal de Cuentas.

Ambos señores parece que llegaron á un perfecto acuerdo, y por lo tanto, los conservadores no presentarán ya ninguna de las enmiendas que tenían anunciadas.

Madrid 19.—8,15 m.

Dícese que los diputados navarros, obedeciendo á las instrucciones que han recibido no se conforman con la modificación introducida por el Sr. Gamazo en el artículo 17 de los presupuestos, y anunciarán desde luego el propósito de oponerse resueltamente á su aprobación.

El Sr. Gamazo, por su parte, no está dispuesto á admitir nuevas modificaciones, y se cree que este nuevo conflicto origine serias dificultades al Gobierno.

Madrid 19.—8,40 m.

Las noticias de la Coruña acusan una nueva recrudescencia en la actitud de resistencia de dicha población contra la nueva división territorial militar.

Han vuelto á aparecer enlutados los balcones de casi todas las casas.

Créese que las autoridades acordarán nuevas prisiones de individuos de la Junta de defensa, y se teme que estas medidas de rigor exciten los ánimos de los coruñeses.

El Juez especial Sr. Junquera ha celebrado una detenida conferencia con el Gobernador civil.

Madrid 19.—8,45 m.

El Sr. Llorens, censuró ayer en el Congreso al Gobierno, por haber pensado en suprimir la Diócesis de Teruel á consecuencia de las manifestaciones hostiles al Prelado.

En igual sentido hablaron los Srs. Conde de Casasola, Castell y Terán.

Parece confirmarse la noticia que el Gobierno vá á entablar negociaciones cerca de la Santa Sede, para la supresión de varias diócesis.

Madrid 19.—10 m.

Los republicanos niegan que se propongan asistir al Congreso para combatir el proyecto de ley de administración local, aprobado ayer en el Senado.

Sin embargo, no faltan entre ellos quienes tienen criterio distinto y consideran que deben combatir, no solo dicho proyecto, sino también los presupuestos, ya que los monárquicos se han puesto de acuerdo para aprobarlos sin discusión.

Madrid 19.—10,50 m.

«La Gaceta» publica un estado de la recaudación obtenida por todos conceptos, desde el año 1888.

Según los datos que contiene

resulta que la recaudación en dicho periodo fué la siguiente:

En 1888-89, 609.593.358 pesetas.

En 1889-90, 644.929.687.

En 1890-91, 644.948.865.

En 1891-92, 633.635.715.

En 1892-93, 660.787.642.

Madrid 19.—11,10 m.

Insistese en afirmar que tan pronto como se suspendan las sesiones de Cortes, se planteará la combinación ministerial anunciada, ocupando don Venancio González la presidencia del Consejo de Estado, el señor Groizard la del Tribunal Supremo, y el señor Capdepón el ministerio de la Gobernación.

Ignóranse todavía los candidatos para las carteras de Fomento y Gracia y Justicia.

Madrid 19.—3,15 t.

En la sesión del Congreso, fórmulanse varias preguntas que carecen de interés.

Es completamente inexacto que hayan surgido divergencias entre los señores Maura y Gamazo y el ministro de la Guerra, con motivo de la candidatura del señor Calleja para la capitania general de Cuba.

Madrid 19.—3,30 t.

El señor Comyn, en la sesión del Congreso, ha presentado una exposición de los vinicultores de Lérida contra el nuevo impuesto sobre los vinos.

El señor Cañellas se lamenta de que la delegación de Hacienda de Tarragona haya juzgado la cuestión del señor conde de Rius como si fuera un tribunal de derecho, y ha prometido demostrar lo que afirmó en la sesión del día cinco del actual.

Madrid 19.—4,15 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente: 4 por 100 interior, 68,40.

Idem fin de mes, 68,45.

Idem exterior, 75,40. Idem

Deuda amortizable 77,10.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 107,40.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 97,70.

Acciones del Banco de España 356,50.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 159,50.

Cambios sobre París á ocho días vista, 00,00.

Idem sobre Londres 00,00.

Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 62,62.—Sostenido.

Julianita ¿Ves que gordo me he puesto? ¿Pues sabes como? Tomando todos los días el sublime Quina Momo.

Pídase en los ultramarinos, cafés, casinos. Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona.

Representantes en Burgos: Arnaiz y Madrigal, Nuño-Rasura, 19.

Repaso de Latin bajo la dirección de D. Francisco Gonzalez Villanueva, S. Juan, 59, 3.ª

VIUDA Y HERMANO de

Tomás Hospital.

Se admiten oficiales para coser en ropa blanca para señora. Se darán buenos jornales.

Imprenta del DIARIO.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

ESTABLECIMIENTO TERMAL de Urberuaga de Ubilla MARQUINA (VIZCAYA).

El más concurrido de los que radican en el Norte Situado á 16 kilómetros de la estación de Olaceta y 18 de la de Elgoibar, ambas en la vía férrea de Durango á Zumárraga. Los coches del Establecimiento, en combinación con los trenes, hacen el servicio en dos horas, así de Olaceta como el de Elgoibar. Estación te legráfica en el Establecimiento.

Temporada oficial: de 15 de Junio á 30 de Setiembre. Sus aguas nitrogenadas bicarbonatadas, han sido premiadas: En la Exposición de París de 1861, con mención honorífica. En la Exposición de Frankfurt de 1881, con medalla de oro. En la Exposición de Burdeos de 1882, con diploma de honor. En la Exposición de Amsterdam de 1883, con medalla de plata. En la Exposición de Madrid de 1883, con medalla de oro. En la Exposición de Niza de 1884, con medalla de oro. En la Exposición de Zaragoza de 1886, con premio de primera clase. En la Exposición de Barcelona de 1888, con medalla de oro. En la Exposición de París de 1889, con medalla de oro.

Tienen virtudes especiales en las enfermedades del pecho, garganta, estómago, hígado, vías urinarias, etc., siendo en muchos casos preferibles á Aguas Buenas, Cauterest y otras sulfurosas y también á las de Panticosa, únicas análogas á las de Urberuaga de Ubilla como azada.

Se usan mucho á las comidas, ya solas ó mezcladas con vino para facilitar las digestiones, corregir las acedias, piroxis, vómitos etc., con igual ó mejor resultado que la de Vals y Vichy, Sobron y Sopotilla, etc.

Su temperatura 27° centígrados. Su caudal 32.622 litros por hora Gabinete para inhalación de los gases y salas de respiración del agua mineral pulverizada, sin rival en Europa. Baños, chorros, pulverización, etc., con los aparatos más modernos.

Director: Doctor José Hernández Silva.

Fonda hospedería.—Habitaciones cómodas para más de 400 personas al alcance de todas las fortunas, pabellones de lujo; servicio esmerado.—Mesa á la española ó francesa á voluntad, 6 pesetas.—Segunda mesa solo á la española, 4 pesetas.—Comedores particulares.—Capilla.—Casino.—Salón de recreo.—Sala de tréfilo.—Gabinete de lectura.—Café.—Jardines para paseo y excursiones á los puntos inmediatos.—Correo diario.

Ventas de las aguas embotelladas.—Dirigirse á D. Quinino Pinedo, farmacéutico Bilbao, que está en comunicación con las principales farmacias y al que se pedirán detalles, prospectos, etc., así como también al administración del Establecimiento.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

LOS EEMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatisos, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, pleuresias, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplatos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los COMERCIANTES, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte á sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea bayeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos. En Burgos, en la droguería de D. José Mira, Espolón, 30.



Los EEMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. Curan Eneumatismo Nervioso, Lumbago, Sciática, Pleurisia, Dolores de Garganta, Calambres, Cólico, Dolores de Espalda, Reuma, Migrañas, Pulmones, Tétanos, Toes, Quebraduras, y todas las enfermedades de los pies, de la piel. Emplastos Perforados de fieltro rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas THE WINTER'S American Scarlet Felt Porous Plaster. Wholesale NEW YORK.

TALLERES de ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO de Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.



ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya **marcadísimo alivio** desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

Baños de Cucho.

PROVINCIA DE BURGOS. (MIRANDA DE EBRO.—MANZANOS.)

Aguas sulfúricas, las mejores segun testimonios de reputados médicos, para las afecciones de la piel, de la garganta, de la vista, de los huesos y de los oídos, así como las de la matriz, y está quea demostrado con los numerosos casos de enfermos que, despues de recorrer todos los balnearios, han recobrado su salud en el de Cucho. (Se remiten memorias.)

Médico-Director, Dr. D. Eduardo Bravo.

VERDADEROS GRANOS DE SANIDAD FRANCÉS

Establecimiento, Joqui en Matarat, Pezador gástrico, congestiones, cura de 6000000, (El paquete apunta en 4 colores)

PARIS: Farmacia IEROY 51 rue des Petits-Champs. En todas las Farmacias de España.

BODEGAS DE CUZCURRITA (RIOJA)

Román García

En este establecimiento se ha recibido un variado surtido de vinos de lo más selecto

Vinos finos de Me loc.—Compañía vinícola del Norte de España.—Rafael López Heredia.—Rioja alta.—Luis González Estéfaní.

También hay embotellados de Cuzcurrita, San Vicente, Mancha, Navarra y Valladolid.

Vinos de Jerez de varias marcas; manzanilla, moscatiles, Málaga, cosuendas, Blanco y anisados puros de vino de Quel.

En vinos al detall los hay de San Vicente, Cuzcurrita, Cabezón, Mancha, Navarra y Rivera.

Lain-Calvo, 2 y 4, frente á Barriocanal.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

<h4>LA EPILEPSIA</h4> <p>O accidentes nerviosos vulgo mal de corazón, afrencia y mal de San Pau en Cataluña, y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las Pastillas Antiépilépticas de OCHOA</p> <p>Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y vascular. Los resultados de este verdadero específico contra las afecciones nerviosas y muy particularmente contra la Epilepsia son prodigiosos. Enfermos que padecían es os accidentes más de 20 años, con este tratamiento se han visto libres de tan penosa enfermedad.</p>	<h4>LA ERISPELA</h4> <p>Curación pronta y radical con las PILDORAS DE OCHOA</p> <p>La Erisipela de la cara y cuero cabelludo desaparece inmediatamente con el empleo de estas eficaces píldoras. La razón es que, neutralizando el virus productor de ella, e eritema no se extiende más allá del sitio donde se manifiesta y la enfermedad desaparece rápidamente.</p> <p>Para detalles completos del tratamiento de estas enfermedades, se dan prospectos gratis, dirigiéndose á D. B. Ochoa, Magdalena, 27, Madrid.</p>	<h4>LA VIRUELA</h4> <p>Curación rápida y segura, sin quedar hoyos en la cara con las PILDORAS DE OCHOA</p> <p>Estas acreditadas píldoras tienen la ventaja de neutralizar el virus variólico; por lo tanto, desde las primeras dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente, el pus es poco concreto y no forma esas gruesas costras, origen de las cicatrices, y por esta razón no quedan hoyos en la cara, y la curación es rápida y segura.</p>
--	---	--

Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

¡NOVEDAD! ¡NOVEDAD!

FABULOSA BARATURA

LA ASPIRACIÓN CONSTANTE DEL AFICIONADO AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS.

20 PESETAS FRANCO DE PORTE en TODA ESPAÑA

Gran ligereza PESO 603 gramos



20 PESETAS FRANCO DE PORTE en TODA ESPAÑA

Pequeño volumen longitud 16 cent. altura 10 cent.

El PHOENIX DEFECTIVE nuevo aparato instantáneo de Fotografía, con el cual pueden obtenerse copias de todas las escenas animadas de la vida como grupos, carruajes en movimiento, caballos al trote, al galope, etc.

Con este sencillo aparato todo el mundo puede volverse fotógrafo. Es indispensable acompañar á las cartas de pedidos las 20 pesetas en libranzas, letras, sellos, ó cualquier valor de fácil cobro.

Depósito universal de aparatos fotográficos, 34, calle de Fernando VII, Barcelona.

Casa especial para los aficionados. Única en España para toda clase de novedades fotográficas.

Se expide el Gran Catálogo Gratis ilustrado con grabados.

Acete Igneo Mallol

FUEGO MALLOL

PARA VETERINARIA PARA VETERINARIA

FOR MALLOL MEZQUITA FARMACÉUTICO.

Este precioso tónico es el más enérgico resicante y resolutorio más poderoso; con él se curan radicalmente y en pocos días las cojeras, vejjigas, esparavanes, alfates, agriones, sobrehuesos, bronquitis, anginas, etc., sin destruir la piel ni faltar piloso del animal.

De venta al precio de 3 pesetas franco en las principales Farmacias y Droguerías de España.

Papel para envolver

MATÍAS LÓPEZ

Madrid—Escorial

LOS CHOCOLATES, CAFÉS Y SOPAS COLONIALES DE ESTA CASA

son los mejores que se presentan en los mercados.

PREMIADOS CON 40 MEDALLAS

De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.

Oficinas: PALMA ALTA, 8. Depósito Central: MONTERA, 25.

En esta imprenta se necesitan aprendices.